

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La bancarrota de la Diputación

En nuestro artículo anterior señalábamos como medio coercitivo y en extremo justificado para conjurar la situación angustiosa y exageradamente precaria que atraviesan los empleados de la corporación provincial por falta de pago de sus haberes, la conveniente necesidad de una acción colectiva de protesta que, a la par que pusiese freno a la glacial pasividad de los representantes del mencionado organismo, incluyendo a la autoridad gubernativa, sirviese de dignificación al sufrido personal que pacientemente y con una abnegación y mansedumbre sin precedentes, ha pasado y está sobrellevando las amargas consecuencias, inherentes al despiadado abandono de una administración intolerable, amparada y consentida por el más escandaloso caciquismo.

Pero temíamos y seguimos temiendo—aunque esas actitudes no nazcan por generación espontánea y fulminante—que en perjuicio de la propia conveniencia, todo continúe en la más dulce y mansa apacibilidad.

Citábamos un ejemplo a imitar; la enérgica y digna actitud de los empleados del Manicomio de Elda. Estos señores, hartos de sufrir las privaciones y estrecheces de una angustiosa situación económica, privaciones y estrecheces que sufre también todo el personal dependiente de la Diputación, excepción hecha de los paniaguados que haya, conminaron al gobernador con el abandono de sus cargos si no se les abonaban sus haberes. Y el señor gobernador para guarecerse del aguacero que se le venía encima, que amenazaba arrastrar consigo toda la fuerza y todo el prestigio de que debe estar investida una autoridad como la que ostenta, tuvo buen cuidado de no echar en olvido semejante conminación, y procurar que un Ayuntamiento, que bien pudiera ser el de Alicante, suministrase fondos para atender la viril, la «hombruna» reclamación de los empleados del Manicomio.

Visto el resultado ¿por qué no imitan esta actitud los de Alicante? ¿Qué temen? ¿Qué esperan? ¿Acaso tienen bastante con las DIEZI pesetas que les entregaron el sábado último?

¡Bah! ¡Les arredra las represalias! ¿Qué castigos se les ha impuesto a los de Elda por su fundada y enérgica actitud?

¿Es que acaso ignoran que cuando

se rompen las esclusas de la mansedumbre y surge una protesta viril, justa y consciente, es atendida en el acto, y su misma justificación invalida toda represalia?

Mirense en los de Elda.

Y usted, flamante y joven gobernador civil de esta provincia, así como ha hecho que un Ayuntamiento ingresase para atender la protesta de los empleados del Manicomio, ¿por qué no hace que ingresen todos los demás Ayuntamientos? ¿Por qué no regulariza la administración provincial? Si su jurisdicción o sus funciones hasta cierto punto son limitadas, ¿por qué no obliga al presidente de la Diputación a que encauce, enérgicamente la hacienda de la Corporación por los medios que la ley le concede? ¿Por qué no acaba con el caciquismo de la provincia? ¿Es que el caciquismo puede más que V. S.? En este caso, ¿qué hace usted aquí?

Postal diaria

Como las cosas de las guerras y las a ellas tocantes y concernientes no se pueden poner en ejecución, sino sufriendo, afanando y trabajando excesivamente, siguese que aquellos que la profesan, tienen sin duda mayor trabajo que aquellos que en sosegada paz y reposo están rogando a Dios favorezca a los que poco pueden.

CERVANTES.

Cantares

¡Mi madre me lo contó
y la escuché sollozando!...
¡Era mi madre y no pude
despedazarla en mis brazos!

Tiene el mar para espejarse
del cielo la inmensidad:
Yo en el azul de tus ojos
mejor me quiero mirar.

¡Quién fuera rayo de sol
que por tu ventana entrara,
para ayudar a ponerte
medias, zapatos y enaguas!

¡Quién tuviera la dicha
que tiene la luz,
que se apaga y se queda
donde estás tú!

Hágame usted unos zapatos
con el tacón que levante,
que soy chiquita y no alcanzo
a los brazos de mi amante.

X. Y. Z.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

CAMINO A SEGUIR

Victoria podemos cantar, pues justo, muy justo es que después de tanto sinsabor y lucha tanta, se nos permita la grata, la íntima satisfacción de poder cantar victoria, cuando en momentos como los actuales muchos de los que ayer nos combatieron o censuraron tienen que reconocer el acierto de nuestras campañas y de nuestras luchas, en beneficio de la clase oprimida, y con ésta, de la humanidad toda.

Nuestra modesta publicación, nacida al sacro calor de unos corazones nobles y generosos, desde su aparición, ha luchado sin descanso y sin tregua, por aunar las voluntades de todos los obreros, para que de esta manera pudiesen realizar la labor que en el orden económico tienen el sagrado é inaplazable deber de realizar.

Percatados de la situación precaria y deficiente de las organizaciones obrera, (consecuencia del estado de incultura en que vive la clase proletaria, y aun la media), abogamos incessantemente por la organización de Casas Obreras o del Pueblo, por Sindicatos y Casas de resistencia, todo lo cual, armonizándolo de un modo hábil y con miras altas y desinteresadas, entendemos que pueden colocar al obrero en condiciones de batir batallas ventajosas contra el capital que les oprime y esclaviza.

Iniciativa que haya tendido a mejorar por cualquier medio la triste situación del proletario, iniciativa que fué y ha sido acogida cariñosamente por nosotros; empresa que alguien se impulsiera con miras al bienestar del obrero, del paria, empresa que hiciéramos y hacemos nuestras, sin importarnos la validez de la persona o entidad que tal misión se impulsiera; lucha que se haya tratado o entablado contra el enemigo de los oprimidos, lucha en la que nuestras modestas personas han arriesgado bienestar, tranquilidad, felicidad de nuestras familias, y hasta la propia libertad y la vida, con tal de conquistar aunque tan solo fuera un adarme de bienestar para la clase obrera, para nuestros semejantes.

Esa ha sido nuestra conducta, y en ella pensamos estar en amigable consorcio, no obstante las maledicencias de los espíritus pobres y partidistas que, ajenos a las necesidades de la clase obrera, solo se preocupan de sembrar odios allí donde la paz y la concordia desaparecieron en mal hora.

Si alguna vez en algún trabajo periodístico nuestro han podido ver ataques duros y acres censuras dirigidas a personas o cosas, quienes por aludidos se hayan dado, no debieron en ello más que nuestro ferviente anhelo de anular cuantos obstáculos creíamos ver nosotros en el ya camino angosto y peligroso por que ha de caminar el obrero para conquistar sus derechos y conocer sus deberes.

Nunca sentimos inadversión hacia personas, entidades, doctrinas y procedimientos sociológicos determinados, pues entendemos que hoy los hombres, en todos los órdenes de la vida, lo que necesitan, más aún que una orientación clara y concreta de todos los problemas de la vida (apesar de ser esto fundamental) es una buena disposición de ánimo y una cultura intelectual y moral capaces de traducir en hechos lo que solo en los labios existe generalmente.

¿Tácticas? ¿Procedimientos? ¿Doctrinas sociológicas? En todas hay principios y leyes admirables, y errores hijos de los tiempos y de las edades.

Lo que falta, es que el obrero, (y al decir el obrero podemos decir en su lugar el hombre, generalizado) que sea consciente de sus derechos y deberes y que su conciencia sea limpio y diáfano cristal donde puedan reproducirse con precisión las figuras de todos sus semejantes, sin que la menor mancha pueda empañarla; coartada é inmarcillable diaphanía de sus actos.

Cuando esto ocurra, el obrero no será más que un operario en el taller de la vida que, habiendo dado cuenta de que la armonía es ley de vida, y de que el amor es el agente dinámico que dentro de la esfera de acción del cosmos, produce y establece la ley de relación entre la armonía universal y la armonía humana, sabrá imponerse y exigir el cumplimiento de lo que en sus adversarios no será más que el ejercicio de un deber, hasta entonces olvidado, por efectos del estado de imperfección del hombre.

Tenemos la absoluta seguridad de que un obrero consciente y culto, será siempre un elemento dispuesto para las grandes y nobles empresas, que en la lucha de clases y por la conquista del bienestar suyo y el de sus semejantes, procederá con altruismo y alteza de miras, piense como piense en lo concerniente a política, filosofía y religión.

En caso inverso, tenemos que, un

Teatros y cines

SALON MODERNO

En este espacioso y cómodo salón, se estrenarán esta noche, las bonitas películas «El amo del Mundo» y «Cebollino lavador».

TEATRO NUEVO

Esta noche se estrenarán las películas «La cadena del dolor» y «Juanito busca un empleo».

CIENE-SPORT

Esta noche se representarán en este salón «La manta zamorana» (estreno) «Las romanas caprichosas», «La manta zamorana» y «El bueno de Guzmán».

NOTICIAS

Ayer se celebró el enlace de la angelical señorita Carmencita Rodríguez Ruiz Funes, hija de nuestro compañero D. Eduardo Rodríguez, con el joven ilustrado dependiente de comercio don Antonio Salcedo Luis.

Fueron padrinos el conocido y joven industrial nuestro buen amigo don Francisco Giner Aracil, y la simpática señorita Rosarita, hermana de la contrayente.

Después de la ceremonia se trasladaron al domicilio de los padres de la desposada, donde los invitados fueron obsequiados con exquisitos dulces, licores y habanos.

El elemento joven rindió culto a Tersicore durante un buen rato de tiempo.

A las diez y media y en el tren de la Marina salieron novios, padrinos, familias e invitados para el inmediato pueblo del Campello, donde pasaron el día, reinando la armonía que en todos estos casos existe.

La Capitanía General de Barcelona cita para que comparezcan en el término de treinta días a los reclusos José Lloret Gregón, y Francisco Pérez Valls, procesados por el delito de falta a concentración a filás.

El Ayuntamiento de Ibi ha expuesto al público, las cuentas municipales pertenecientes al presente año.

Bajo la presidencia del gobernador señor De Federico, se ha reunido ayer mañana la Junta de la Casa de Correos, con asistencia de los señores delegado de Hacienda, alcalde, jefe de Telégrafos y administrador de Correos.

Se ha dado cuenta de la real orden del Ministerio de la Gobernación aceptando la oferta de don Francisco Fajardo Guardiola.

De modo que la nueva Casa de Correos, se emplazará en el punto donde hoy se levanta el Cine-Sport.

CARIDAD.—Las personas pudientes y caritativas, podrán hacer una verdadera obra de caridad, socorriendo a una familia necesitada, encontrándose la mujer enferma en cama de gravedad; el marido sin trabajo desde hace muchos meses, y los tres hijos de corta edad sufriendo hambre.

Vive este matrimonio indigente en la calle Subida al Castillo, número 10, interior.

do español, sin distinción de escuelas, de principios ni de ideas.

Por nuestra parte, convencidos de que nunca como ahora se impone el desarme de los odios, prestos estamos a echar un velo sobre agravios pasados y a prescindir de equívocas cometidas. Venga, pues; esa unificación. Y dispongámonos todos, socialistas y anarquistas, republicanos o neutros, a preparar un movimiento general, serio, formidable, bien organizado, un movimiento imponente y ejemplar que obligue a la burguesía y al Estado a solucionar—radical y definitivamente—la tremenda crisis económica que sufrimos en esta infortunada España.

Ocioso creemos decir que mostrar alegría no tiene límites al ver que lo que nosotros hemos preconizado por espacio de más de cuatro años, sin grandes resultados, es objeto ahora de la más implícita y tácita aceptación.

Lo único que deploramos, es el tiempo que se ha perdido y el que se puede perder si las clases obreras no se dan cuenta de la importancia y gravedad de nuestras advertencias y amistosas amonestaciones.

Hoy, alentados ya por los muchos adeptos que va teniendo la idea de una fusión de todos los trabajadores, para realizar mancomunadamente, la acción que también les es común, volvemos a insistir con más ahínco que nunca si cabe, y en nuestra empresa no cejaremos hasta conseguir que todos los proletarios se cobijen bajo la roja bandera del trabajo y de la concordia para de esa manera poder conquistar lo que tantos sacrificios nos cuesta y que no es otra cosa que el advenimiento del imperio de la justicia y de la verdad.

¡Alicantinos!

Mañana viernes, será hecho pedazos, repartido y comido, el bien amasado pastel que desde hace tiempo estaban fabricando nuestros flamantes y amantes patricios.

No faltéis a la sesión del Ayuntamiento, aunque el hedor del gas os moleste.

Sucesos

SUSTRACCIÓN

A las 20'15 horas de ayer se presentó en la Inspección de Vigilancia, el ciego Antonio Bernabeu Oliver, de 34 años, casado, vendedor de décimos de la Lotería Nacional, domiciliado en la calle Valencia, número 26, denunciando que otro ciego que vivía con él llamado Fernando Barberá Pastor, de unos 44 años que ha desaparecido llevándose 182'50 pesetas.

UN ESCÁNDALO

Por promover escándalo y propinar algunos golpes en la calle de Liorna, han sido conducidos a la Inspección por los guardias de Seguridad núms. 20 y 23, María Torregrosa de 40 años de edad y Emilio Martí de 26, pasando la María a la Casa de Socorro, donde le apreciaron los facultativos lesiones leves.

tarán ideas y creencias y de que los políticos no tuvieran acceso en las cuestiones de carácter puramente económico, pues éstas a nadie más que a la familia obrera corresponde resolverlas en primer término.

Esta es la fórmula que siempre hemos propagado y defendido, para llegar a la unidad de acción tan anhelada por todos.

Tanto los socialistas como los sindicalistas y anarquistas (salvo excepciones) creyendo equivocado nuestro criterio, jamás transigieron y no contentos con esto, llegaron hasta el extremo de combatirnos y censurarnos (ya decimos que salvo excepciones) dificultando cada día más la llegada del día feliz y venturoso de ver dar el fraternal abrazo a la gran familia proletaria, para disponerse a luchar de común acuerdo y vencer al enemigo, también común.

Más nosotros persistimos, en nuestra labor seguros de que no habian de hacerse esperar el día en que convencidos los obreros y sus asesores del error en que incurrian, rectificarian su conducta y sabrian darnos la razón.

Ese día, felizmente ha llegado y no falta ya más que dar forma concreta y adaptable al medio ambiente, a las vagas y casi inconcretas insinuaciones en pró de la unión de la clase proletaria que de todos los campos ideológicos han surgido.

El periódico «La Justicia social» de Reus, a propósito de la idea lanzada por varios compañeros, desde las columnas de otros periódicos a favor de la unión o fusión de todos los obreros, para la acción común, dice en uno de sus últimos números:

«POR LA UNIDAD DE ACCIÓN

«Tierra y Libertad» aboga, en su artículo de fondo de la semana pasada, por unificar la acción de la clase trabajadora española. Perfectamente. Por esa unificación—que conceptuamos salvadora—venimos batallando hace días en estas columnas y nos place, por consiguiente, que los compañeros anarquistas coindan con nosotros en este importantísimo punto. Así mismo, celebramos que el colega barcelonés reconozca que los movimientos aislados son ineficaces y que solo por medio de una acción mancomunada y común podemos llegar al triunfo:

Ahora bien; a lenor de estas acertadas orientaciones, hemos de convenir eu que las huelgas generales de Barcelona, Valencia y Logroño no tuvieron, no pudieron tener virtualidad alguna, siendo un lamentable error el haberlas planteado. Y como que fueron iniciadas y dirigidas por anarquistas ó anarcosindicalistas, resulta que los correligionarios de «Tierra y Libertad» han fracasado ruidosamente, sobre todo en Valencia, cuyo fracaso fué mayúsculo, tremendo, de los que forman época.

¿Censuras? No. Lamentaciones, únicamente, por el daño que estos desaciertos han ocasionado a la clase obrera. Y satisfacción sincera porque, aunque tarde, los propios interesados se dan cuenta de sus desaciertos y se disponen a acabar por donde debían haber empezado: por llegar a un acuerdo con todo el proletariado, organiza-

obrero falto de cultura y de conciencia, será casi siempre un obstáculo que no se interpondrá en el camino de sus semejantes ó compañeros y que dificultará su avance por la senda de las reivindicaciones humanas, aunque él, pertenezca nominalmente a las escuelas sociológicas más puritanas en sus principios y procedimientos.

De lo que venimos diciendo se deduce, pues, que lo fundamental y esencial es perfeccionar al hombre, físico-intelectual y moralmente, y después, no lo dudamos, todos los obreros, como todos los hombres, sabrán responder a las exigencias de los tiempos y de la vida humana.

Un buen socialista, nunca jamás obstaculizará la labor reivindicatoria que sus compañeros realicen, é igualmente podríamos decir de los obreros aunque conscientes de sus deberes y derechos, y amantes de la concordia proletaria y pertenezcan a distinto partido ó escuela sociológica.

En lógica consecuencia tendremos, pues, que un obrero inconsciente, inculto é influido por pasiones personalistas y rencillas de partido y de escuela será un terrible valladar un obstáculo poco menos que invencible, que obstruirá el paso de sus compañeros, por el camino del progreso y de las conquistas reivindicatorias.

Así, pues, nosotros, cuando una causa justa ha demandado nuestro auxilio, siempre lo hemos ofrecido y prestado, sin importarnos cual ya hemos dicho, las creencias, ó manera de pensar de quien nuestra ayuda demandara.

Nuestra patriótica conducta, ha sido muchas veces objeto de censuras, de parte quienes no comprendieron nuestro sacrificio y abnegación; pero nosotros, conscientes de nuestra misión y de nuestro deber, jamás retrocedimos y luchamos incansablemente por la unión de todas las fuerzas que integran el mundo obrero, con el fin de que la acción, hija de todos, fuera más eficaz y procedente.

Nuestro camarada «Fray Feliu», y con él, este mismo periódico, siempre que la ocasión se ha mostrado propicia, siempre han abogado por la reorganización de las fuerzas obreras, bajo un solo programa; pues en los cuatro años y pico que llevamos de actuación en la propaganda de las ideas, nuestro camarada Llorens, pasará de doscientos los mítins y conferencias, en que este camarada ha trabajado y laborado con la constancia que le es peculiar, hacer por llegar a una completa armonía a todos los trabajadores.

«Fray-Feliu», como nosotros, hemos arrostrado con amarga resignación, la injusta guerra que los que más obligados están a cooperar con nosotros, nos han hecho, creyendo sin duda que la paz y la concordia obrera había de llegar por medio de guerras intestinas y luchas fratricidas.

La experiencia ha demostrado que estaban en un error, y de que nosotros, constantemente perseguidos por burguesía y políticos vividores y censurados muchas veces por nuestros propios compañeros y amigos, hemos sido objeto de una notoria injusticia.

Hemos sido paria de que en el seno de las organizaciones se respe-

Información general

Hoy jueves, se celebra la tradicional feria, en el caserío de la Santa Faz.

Con tal motivo son muchas las familias de esta localidad, que piensan trasladarse á dicho punto.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

En Barcelona donde residia ha fallecido el conocido sastre establecido en dicha ciudad don Narciso Verdú, sobrino de nuestro amigo don Miguel Verdú.

La Alcaldía de Benejama aprobó el proyecto de arbitrios extraordinarios, y el registro fiscal de las fincas urbanas.

COMPANEROS.—Un obrero como vosó ros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos. Villavieja, 73, bajo.

Ha sido nombrado maestro sustituto de la Algada (Elche) don Francisco Pelliú Navarro, con el haber anual de 550 pesetas.

APRENDIZAS Y OFICIALAS se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, núm. 67.

L. Agulló
Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.
Clases diarias. Honorarios módicos.
Calle Bailén, núm. 9, principal.

Carnet del viajero

Ferrocarril de M. Z. A.
Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8. —Tren mixto: Sale a las 22. Llega á las 6'45. —Correo Andalu: Sale á las 14'30. Llega á las 12'38. Correo de Almansa: Sale á las 17'40. Llega á las 21'05.

Ferrocarriles Andaluces
Tren mixto de Murcia y Torrevieja. Sale de Alicante á las 6'30. Llegada á las 10. —Tren correo: Sale de Alicante á las 4'5. Llega á las 11'55. —Tren corto: Sale de Alicante á las 4. —Tren mercancías á Zeneiza y Torrevieja: Sale de Alicante á las 4'50. —Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina
Sale de Alicante á las 10'44. Entrada á las 15'35. —Llegada á Denia á las 14'15. Salida á las 11,45.

Servicio de automóvil Hotel Victoria
Sale de Alicante á las 14'30. Llegada á las 9'30. —Salida de Alcoy á las 6'30. Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias
Posada de i. Baleata: Para Santapola, á las 9'30. Para Agost y Ebsot á las 14. —Posada de «La Unión»: Para Relieu á las 13. —Para Alcoy á las 12'50. —Para Aguas, á las 13. —Para Santapola á las 14. —Automóvil: Para Ibi á las 14. — Para Jijona á las 15'50.

67 NIÑOS HERIDOS EN UN CINEMATÓGRAFO

Valencia.—En Alcira, durante la función celebrada en el cine-teatro Serra o, se oyó la voz de «Fuego», produciéndose en el público la consiguiente alarma, con lamentables consecuencias.

El público se lanzó á la salida, formando el de la entrada general en la escalera una barrera de carne humana y resultando nueve niños con lesiones de importancia y 58 con contusiones y magullamientos diversos.

La benemérita prestó su concurso para desalojar el local.

Los vecinos de Alcira don Miguel Izquierdo y don Vicente Martínez habían denunciado el 14 de Febrero último al ministro de la Gobernación y al gobernador civil que los teatros Giner y Serrao no reunían las condiciones que determina la ley de Espectáculos.

IGLESIA ROBADA

Segovia.—En el pueblo de Alameda del Valle se ha cometido un robo en la iglesia, llevándose los ladrones dos cálices, con sus patenas, una custodia, un crismera, un escudo, una imagen de la Virgen del Carmen, un rosario y un copón.

UN MUERTO Y DOS HERIDOS

Badajoz.—En el pueblo de Fregenal hubo una colisión entre un grupo de labradores y los guardas jurados.

Estos contestaron á tiros, matando á

Francisco Morgado é hiriendo á Francisco Carrero y á una mujer llamada Eleuteria Pérez.

Al enterarse de lo ocurrido el vecindario se amotinó contra los agresores.

Intervino la Guardia civil, que se impuso, disolviendo los grupos.

Los guardas rurales han sido detenidos.

UN PICO EN ORO

Coruña.—Procedentes de Londres, ha llegado el trasatlántico inglés «Highland Gleen», trayendo tres millones y medio de pesetas en oro.

LOS HORRORES DE LA GUFRLA

Coruña.—Ha llegado el trasatlántico «Maria Cristina», procedente de la Habana, con 700 viajeros y un millón de francos en moneda española, que se expatria.

Hizo la travesía con precauciones á causa de haber encontrado á la altura de Bret y luego de Estaca de Vares varios cadáveres, tabas y objetos procedentes de un naufragio, que se supone causado por un submarino.

Algunos cadáveres tenían puesto el salvavidas; pero no se pudo leer desde á bordo el letrero del buque naufragado.

El capitán calcula que el naufragio ocurriría al amanecer del domingo.

De la guerra europea

PRISIONEROS ENFERMOS

Berna.—En la noche del 1 al 2 de Ma-

yo, los transportes del segundo convoy de los prisioneros enfermos ha llegado á Berna.

A media noche ha pasado el primer tren, con 489 militares franceses y Belgas.

Fueron acogidos en la estación con nutrinos vivas de una población cariñosa que les arrojaba flores.

Las damas de la Cruz Roja suiza y del Comité de socorros franco-belga, se apresuraron cerca de los soldados enfermos.

Estos tuvieron, además, la agradable sorpresa de recibir cirragillos, y flores de las artistas de la Comedia francesa, que acababan de dar una representación alcanzando un éxito colosal.

A las dos y cuarenta, el convoy se dividió en varios trenes, dirigidos á Vivey, Laigle, Iverdon y Oberland suizo.

LOS TRABAJADORES BRITANICOS

Londres.—La Liga nacional de trabajadores británicos, ha publicado un elocuente Manifiesto, señalando la absoluta necesidad de aumentar el número de combatientes para realizar el esfuerzo supremo combinado que ha de dar por resultado la victoria definitiva, y para poder enviar poderosos refuerzos á Oriente á defender el honor y los intereses británicos.

RAMÓN RIPOLL

Letras y grabados de maderas Sagasta, 55

no sabran por mí la verdad, pero le ruego deme la niña que andaremos más de prisa.

—No, no quiero dejarla, por ella tengo fuerza y valor.

Sin embargo, después de un kilómetro, ya no podía tirar adelante.

¡Ah! como me acordaba de las plegarias que me enseñaron en el colegio, y pedía á la Virgen que me diera fuerzas para salvarme.

Nos habíamos parado un minuto, cuando sentimos el ruido de un carrito que se acercaba. Iba tirado por un boricó, y una mujer lo guiaba llevando verduras y leche á un pueblecito más allá de la estación.

Esto nos lo dijo ella misma cuando la paramos, para decirla si quería llevarme hasta el tren, pagando lo quisiera. Añadí que iba á Turin á devolver una niña que acababa de criar.

La mujer aceptó, y yo me despedí de Toniotto, acereándome á él le besé murmurándole:

—Vuelve atrás y se prudente.

ra del pabellón, Toniotto me llevó hasta una cabaña vacía, diciéndome.

—Ahora tiene que esperar aquí hasta que toque mi vez de ir al pesebre á dar de comer á los animales; entonces le traeré á la niña, pues tengo todo preparado para sacarla de la habitación de la vieja. Usted esté tranquila y no tema nada.

—No, no, no tengo miedo—contesté estrechando la mano á Toniotto, que quedó muy emocionado.

Me acurrugué en la paja que allí había quedando inmóvil con la cabeza entre las manos.

El viento faio que pasaba á través de la cabaña, no bastaba á refrescar mi frente ardorosa,

Mi cerebro era un caos, me parecía sentir ruidos misteriosos en torno mio, y dor un momento apartando las manos de los ojos, hasta me pareció ver luz ante mis ojos. Eran fantacias de mi imaginación exaltada que terminaron por un miedo indecible.

—¿Si me descubrirán?—pensaba.—

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.

Ultimas novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princesa)

Corresponsales

Para los pueblos de la provincia se desean personas con buenas referencias para que se encargen de la corresponsalia de este periódico.

Los que lo deseen pueden dirigirse á muestras oficinas, San Idefonso, 8.—Alicante.

Josela Llorca

Modista

Enseñanza completa á precios módicos. Confección perfecta con arreglo á los últimos figurines.

Calle de Riego, num. 6.—Alicante

Casa Ayala

GRAN ALMACEN DE MUSICA

Se alquilan pianos desde cinco pesetas al mes en adelante.

Plaza del Abad Penalva.

Concepción Baeza

PROFESORA EN PARTOS

Comadrona que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos á domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33, piso primero.

Plaza de Toros de Alicante

EMPRESA TAURINA DE LEVANTE

GRANDIOSA Y EXTRAORDINARIA CORRIDA DE TOROS DE MUERTE

PARA EL DOMINGO 14 DE MAYO DE 1916

ESPADAS

JOSELITO Y BELMONTE

6 bravos y escogidos toros

de la reputada ganaderia del MARQUÉS DE GUADALEST

A LAS CUATRO Y MEDIA EN PUNTO

PRECIOS

ENTRADA UNICA

5 pesetas

Media entrada para niños y militares

3 idem

TRENES ESPECIALES EN TODAS LAS LINEAS

Compra y venta

de muebles usados. También se compra plomo viejo á 0'45 ptas.; zinc, á 1 peseta; metal á 1'25 y cobre á 1'80 ptas. kilo.

También se compra lana usada de colchón desde 1'50 á 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reuna tan recomendables condiciones.

Se vende

una casa compuesta de tres pisos, y en la planta baja hay un café establecido y con clientela, tiene puertas á la plaza Mayor y calle Mayor.—Razón: Antonio Cremades, plaza Mayor, Aspe.

Buena propoición

Se venden en buen estado, seis conjuntos de mjm con caballetes y poleas de reducción, propio todo para instalación de electromotor con sus correspondientes accesorios.

Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

Al público

¿Quereis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, número 95 planta baja.

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros, talonarios, memorandums, etcétera, con perfección, prontitud y economía.

Calle San Idefonso, número 8.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2 pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, 2 Alicante.

Josfa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, num. 61.—Alicante.

Se vende

por ausentarse su dueño, un acreditado establecimiento de bollería y panadería. Para informes en esta redacción.

HERMANAS SANSANO

Modistas

Se confeccionan trajes para señoras y niñas.—Equipos para novia.—Perfección, economía y prontitud.

Bazán, 55.

Encuadernaciones

de todas clases económicas.—Plaza del Carmen, 4, 2.ª derecha y en esta imprenta se reciben dos avisos.

TIPOGRAFIA OBRERA

San Idefonso, 8.

¿Tonietto podrá sacar á la niña sin que se aperciban?

En último caso me rebelaría pidiendo auxilio acusando á mi marido de tenerme presa, y Maria de haberme quitado á mi hija, y haber querido envenenarme para casarse con Celso.

No volvería más al pabellón, no, no volvería. El tiempo se me hizo muy largo. ¿Eran horas ó minutos los que habían transcurrido desde que me encontraba allí? Hubo un momento en que medio loca estuve á punto de salir de allí gritando á pedir auxilio.

Creo que aquella noche envejecí diez años.

Finalmente un paso dejó oír y antes que yo me asegurara de quién era, sentí la voz de Tonietto que me llamaba; y saliendo fuera recibí en mis brazos á la niña envuelta en un mantón y dormida.

Nunca podré describir ese momento. Sintiendo el calor de aquel cuerpecito junto al mío, lo olvidé todo. los insultos de mi marido, los proyectos de venganza, todo, todo.

Hubiera querido abrazar á Tonietto, pero no podía; él lo comprendió y me dijo:

—Vamos, vamos en seguida, señora, que no hay tiempo que perder.

Yo seguía estrechando contra mi pecho á la niña y me pareció haber recuperado mi energía.

La noche estaba obscura y fría, pero cuando salí de la quinta sentí tanta alegría, que hubiera andado sobre espinas sin sentirlo.

Tomamos el camino que lleva á la estación más próxima.

—Te debo la felicidad, te lo debo todo—dije á Tonietto.—¿Cómo podré recompensarte?

—Usted no me debe nada—contestó el pobre muchacho,—yo soy feliz al verle contenta.

No me olvide y es todo lo que deseo.

—Nunca te olvidaré,—le dije,—y espero que un día podre volverte á ver, entretanto, procura no descubrirme.

—Podrán martirizarme, señora, pero

ALICANTE OBRERO
 DIARIO DE LA TARDE
 BOLETIN DE SUSCRIPCION
 que habita en la calle
 Don
 se publica en ALICANTE OBRERO.
 en el número 8
 San Idefonso, número 8